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Ata corrigida da Décima Oitava Reunião Ordinária do Pleno do

CMPD – Conselho Municipal da Pessoa com Deficiência da

Cidade de São Paulo na Gestão

2022-2024.

Em conformidade com as determinações do artigo 8º do Regimento Interno do

Conselho Municipal da Pessoa com Deficiência, publicado no Diário Oficial da

Cidade de São Paulo em 08/08/2023, no dia vinte dois do mês de.janeiro de dois mil

e vinte e quatro, segunda-feira, às quatorze horas e trinta e um minutos, iniciou-se,

de forma presencial no auditório da sede do CMPD - Conselho Municipal da Pessoa

com Deficiência, localizada na Rua Libero Badaró, 425, 4º andar, Centro Histórico, a

reunião mensal ordinária

do Pleno do CMPD, contando com a presença dos seguintes Conselheiros: A- )

Titulares: CAMILA SANCHES CITRO VERTUAN (titular indicada pela SECRETARIA

MUNICIPAL DA SAÚDE); CLAUDIA SOFIA INDALECIO PEREIRA (titular,

DEFICIÊNCIA AUDITIVA); CRISTIANE DANIEL (titular representando a ABSW –

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE SÍNDROME DE WILLIAMS); EULALIA

ALVES CORDEIRO (titular, DEFICIÊNCIA VISUAL); FERNANDA BEZERRA DE

SOUSA RAMOS (titular representando a FCD – FRATERNIDADE CRISTÃ DE

PESSOAS COM DEFICIÊNCIA); FRANCIELLI PRISCILA MOREIRA ARRUDA

(titular representando a APABB – ASSOCIAÇÃO DE PAIS, AMIGOS E PESSOAS

COM DEFICIÊNCIA, DE FUNCIONÁRIOS DO BANCO DO BRASIL E DA

COMUNIDADE); KATHIA APARECIDA PRESSUTTI RAZUK (titular indicada pela

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA E DESENVOLVIMENTO SOCIAL);

LARISSA PEREIRA DE SOUZA CHAVES, representada por GERSONITA PEREIRA

DE SOUZA (titular, DEFICIÊNCIA MÚLTIPLA); LIDIA COSTA (titular, DEFICIÊNCIA

FÍSICA); LUCAS SILVA BUENO DE CAMARGO (titular, DEFICIÊNCIA

INTELECTUAL); MARLY DOS SANTOS (titular, VAGA LIVRE); PAMELLA DE

FREITAS SAIÃO SCAFURA (titular, VAGA LIVRE); SANDRA RAMALHOSO (titular,

VAGA LIVRE); SEVERINA EUDOXIA DA SILVA (titular indicada pela SECRETARIA

MUNICIPAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA); B- ) Suplentes com direito a voz e

voto devido a ausência de seu titular nesta reunião: IZABEL MARIA CIRELLA

(suplente representando a ASSOCIAÇÃO G-14 DE APOIO AOS PACIENTES COM

PÓLIO E SÍNDROME PÓS-PÓLIO); ROSELI DE BRITO CABRAL (suplente
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indicada pela SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO); C-) Suplentes com

direito a voz: MAURICIO

IGOR DE CASTRO (suplente, DEFICIÊNCIA FÍSICA); RONIE VITORINO PIRES

NOVAIS (suplente, DEFICIÊNCIA INTELECTUAL); SIDNEI SEBASTIÃO DA LUZ

(suplente indicado pela SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA E

DESENVOLVIMENTO SOCIAL); D- ) Não compareceram à presente reunião, e

justificaram suas ausências, os seguintes Conselheiros: ANTONIO HERCI

FERREIRA JÚNIOR (suplente DEFICIÊNCIA VISUAL); ARLETE TRINDADE DO

NASCIMENTO PEREIRA (titular representando a ASSOCIAÇÃO G-14 DE APOIO

AOS PACIENTES COM PÓLIO E SINDROME PÓS-PÓLIO); CAROLINA

CUSTÓDIO PEREIRA DOS SANTOS (suplente indicada pela SECRETARIA

MUNICIPAL DA PESSOA CODEFICIÊNCIA); MARIA FRYDDA EMANUELE

GONÇALVES MONTEIRO (suplente representando a FCD - FRATERNIDADE

CRISTÃ DE PESSOAS COM DEFICIÊNCIA); TATIANA APARECIDA MILANEZ

(titular indicada pela SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO; E-) Não

compareceram à presente reunião e não justificaram suas ausências os seguintes

Conselheiros: CLEUZA SILVA DIAS (suplente representando a ABSW -

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE SÍNDROME DE WILLIAMS); EDILENE

MAGALHÃES DA SILVA (titular indicada pela SECRETARIA MUNICIPAL DE

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TRABALHO); LUANA NASCIMENTO DOS

SANTOS (suplente indicada pela SECRETARIA MUNICIPAL DAS

SUBPREFEITURAS); LUIZ ALBERTO CARVALHO RUFFEIL (suplente, VAGA

LIVRE); LUCAS GOMES DE SOUZA (suplente indicado pela SECRETARIA

MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TRABALHO); MARIA DE

FÁTIMA REBOUÇAS (suplente representando a APABB – ASSOCIAÇÃO DE

PAIS, AMIGOS E PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, DE FUNCIONÁRIOS DO BANCO

DO BRASIL E DA COMUNIDADE); ROSIMEIRE DA SILVA LOPES (titular indicada

pela SECRETARIA MUNICIPAL DAS SUBPREFEITURAS); SANDRA MARIA

VIEIRA TRISTÃO DE ALMEIDA (suplente indicada pela SECRETARIA MUNICIPAL

DA SAÚDE); F-) Como visitante, o munícipe: LUCAS RIBEIRO ARAÚJO. Esta

reunião foi convocada por Edital divulgado nas redes sociais do Conselho e através

dos e-mails dos Conselheiros registrados no cadastro administrativo do Colegiado,

sendo informada a seguinte pauta para os trabalhos do dia: 1 - Aprovação da Ata; 2 -

Informes da Mesa Diretora: a- Faltas dos Conselheiros: cada Conselheiro vai receber

por e-mail as faltas que teve entre set/2022 e set/2023; b-Núcleos Regionais; c-
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Conferência Nacional de Saúde (Pamella e Eulália); d- Conferência Estadual da

Pessoa com Deficiência; e- Plenária de março de 2024; 3 - Informes dos

Conselheiros e das Comissões; 4 - Deliberações (calendário para 2024). A reunião

começou com a Sra. Presidente Marly dos Santos colocando em

votação a ata da reunião ordinária anterior, a qual foi aprovada pelo Pleno com uma

correção pedida por e-mail pela Conselheira Tatiana. Adentrando o segundo item da

pauta, Informes da Mesa Diretora, a Presidente Marly passou a palavra para a 2ª

Secretária, Conselheira Fernanda, que apresentou o levantamento sobre as faltas

dos Conselheiros no período de setembro de 2022 a setembro de 2023; também foi

lido o artigo 7°, §1°, do Regimento Interno do CMPD, para reforçar o regramento

sobre as faltas dos Conselheiros; o levantamento apresentado gerou diversas dúvida

entre os participantes, como, por exemplo, sobre a presença do suplente quando o

titular também está presente em reuniões do Pleno; a Conselheira Severina

questionou sobre o período de férias dos Conselheiros indicados pelas Secretarias

Municipais, ou seja, se a ausência nesse período deveria ou não ser considerada

como falta; a Conselheira Gersonita esclareceu que, como o Conselheiro é eleito,

sendo ele suplente ou titular,inclusive com publicação em Diário Oficial da Cidade,

se faz necessária a presença dos mesmos nas atividades do Conselho, pelo menos

nas reuniões do Pleno, pois na ausência do titular o suplente tem que estar por

dentro

dos assuntos tratados por este Colegiado; a Conselheira Roseli informou que, com

relação a essa questão, a SME considera que se seus indicados estão de férias eles

não podem representar a Secretaria; a Conselheira Fernanda reforçou dizendo que,

mesmo assim, esse tipo de ausência tem que ser contabilizada como falta

justificada; por fim, como solução ficou deliberado pelo Pleno que a Mesa Diretora

realizará uma reunião sobre o assunto para alinhar as informações, tendo como

base o texto do Regimento Interno do Conselho. Em seguida, abordando o tema dos

Núcleos Regionais, a Presidente Marly informou que não conseguiu ainda falar com

os subprefeitos, e que os Conselheiros já podem, se quiserem, iniciar os trabalhos

de implantação de um núcleo em seu território; a

Conselheira Gersonita reforçou que assim como está no artigo 25° do REGIMENTO

INTERNO se faz necessário realizar a composição dos Núcleos Regionais em uma

Plenária do Conselho. Quanto ao item 2c da pauta acima indicada, sobre a

Conferência Nacional Saúde, as Conselheiras Pamella e Eulália relataram a falta de

acessibilidade no evento; Conselheira Pamella reforçou que é necessário fazer um
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documento relatando os problemas ocorridos, para que não ocorra mais esse tipo

de situação. Sobre o item 2d, Conferência Estadual da Pessoa com Deficiência,

Presidente Marly informou que esta será realizada nos dias 11, 12 e 13 de março de

2024 no Centro Paraolímpico. Já sobre a Plenária de março 2024, Presidente Marly

esclareceu que esta será a 1ª plenária deste ano e comunicou que o evento vai

tratar da constituição da Comissão Organizadora do próximo Encontro Paulistano,

pois neste ano teremos eleição; também informou que está aguardando a

confirmação do espaço solicitado para passar, por e-mail, maiores informações para

todo o Colegiado. Indo para o item 3 da pauta, Informes dos Conselheiros e das

Comissões, a Conselheira Eulalia forneceu informações sobre o CONAE, que irá

acontecer nos dias 29 a 31 de janeiro 2024 em Brasilia; a Conselheira Cristiane

Daniel relatou o caso da munícipe Carol, que foi resolvido, sendo

que a própria gerente entrou em contato com a mãe da Carol pedindo desculpas

pelo transtorno e concedendo um ano de tratamento para ela; em seguida, informou

também que está, como suplente, representando a ABSW - ASSOCIAÇÃO

BRASILEIRA DE SÍNDROME DE WILLIAMS no CONSELHO ESTADUAL DE

SAÚDE, e que nesse conselho existe uma Comissão de Reabilitação, da qual,

porém, não participam pessoas com deficiência; esclareceu ainda que, diante desse

fato, pede a participação de pessoas com deficiência como visitantes e que quando

receber o calendário

da Comissão irá disponibilizá-lo para que todos possam participar; a Conselheira

Sandra Ramalhoso, participante da Comissão de Transportes, prestou informes

sobre a documentação do Regulamento do Serviço Atende+, reforçando dizendo

para todos mandarem sugestões para melhoria desse serviço e destacando que,

tendo em vista as demandas que estão chegando também sobre problemas no

Bilhete Único Especial, está organizando uma reunião para tratar desses problemas;

a Coordenadora da Comissão de Orçamento, Conselheira Gersonita, informou que

na próxima

semana essa Comissão vai realizar uma reunião com o Chefe de Gabinete e com

alguns setores da Secretaria Municipal da Pessoa com Deficiência para tratar do

orçamento de 2024 deste Conselho; Conselheiro Maurício apresentou para o Pleno,

em seguida, o que aconteceu na última reunião do Grupo de Paralisia Cerebral,

realizada no dia 27 de dezembro de 2023 de forma online, às onze horas da manhã,

quando ficou definido que o Seminário acontecerá em um sábado, para possibilitar a

participação dos munícipes; a Conselheira Sandra Ramalhoso irá procurar um
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espaço para a realização desse Seminário de Paralisia Cerebral; a Coordenadora da

Comissão de Entidades, Conselheira Fernanda, relatou as dificuldades que tem para

permanecer como Coordenadora nessa Comissão, já que também compõem a Mesa

Diretora do CMPD, comentando ainda que seu transporte para a última reunião

dessa Comissão trouxe-lhe problemas de saúde por conta do ar

condicionado do Metrô, que lhe fez muito mal, resultando em uma

pneumonia e numa internação na mesma semana por seis dias;

complementou, então, afirmando que na próxima reunião verá a

possibilidade de alguém ficar com a coordenação dessa Comissão.

Passando para o último item da pauta, Deliberações (calendário para 2024),

Conselheira Gersonita apresentou o calendário de 2024 aos presentes, reforçando

que o mesmo vai ser disponibilizado por e-mail para todo o Colegiado; também

destacou os Seminários, de Paralisia Cerebral e de Mulheres, bem como a Roda de

Conversa sobre Doenças Raras que será realizada no dia 28 de fevereiro de 2024,

com início às 9h00 e com o término às 15h30, propostas aprovadas pelo Pleno com

unanimidade. A reunião encerrou-se às quinze horas e cinqüenta e um minutos.

Ata corrigido pela 2° secretária Fernanda Sousa


